

du 18 au 25 avril 1869

1° Réparations.

Château. Les cimenteurs ont fini la corniche. C'est un fort beau travail qui nous fera honneur, car c'est une innovation économique, qui a complètement réussi. Joseph¹ lui-même, qui n'est pas pour le nouveau, trouve que cela vaut mieux que la pierre de taille. Les cimenteurs se sont immédiatement mis aux voûtes entre les solives en fer. Je ne leur donne que dix centimètres de flèche, et les caves seront bien plus belles que cintrées en pierre, car elles auront une hauteur uniforme de 2^m80.

Sauf deux marches l'escalier de la cave est terminé.

Les charpentiers ont chevronné le milieu de la façade sud, il n'y a plus qu'à chevronner la façade nord et les deux croupes. Dans quinze jours ils auront terminé la charpente.

Demain les zingueurs vont commencer les chéneaux et les couvreurs viendront dès qu'il y aura un bout de fait. J'ai fait scier toute la latte en châtaigner, j'ai fait faire soixante mille clous à la main, j'ai de l'ardoise de Travassac 1^{ère} carrière d'ardoise de Brives [*sic*]. Avec cela si je n'ai pas une bonne couverture, je n'aurai rien à me reprocher.

Poulailler. Les plafonneurs continuent à faire le crépissage des murs à l'extérieur, la première couche est achevée et la deuxième couche en rose est à moitié faite. Demain on commence à peindre les bois.

Grange. Les charpentiers ont fait une seconde travée de mangeoires pour l'appenti [*sic*]. Les pavages de la cour au nord sont achevés et l'empierrement est aussi terminé, il faut encore tuffer et faire les abreuvoirs, on pourra ensuite y mettre les vaches. – Bien que l'emplacement du fumier n'ait encore pu être commencé.

2° Plantations.

J'ai été fort surpris en recevant avant hier une lettre du chemin de fer m'annonçant l'arrivée d'arbustes, et hier une lettre de M. Pépin² m'annonçant que pour tenir une promesse qu'il t'avait faite il m'envoyait 500 pins de Riga. /2/ J'ai reçu ce matin tout le paquet et je compte le planter demain en pépinière dans la Landive à côté du semis de chênes. Les nouvelles plantations de pommiers vont très bien et je crois que tout réussira sans exceptions.

Dois-je répondre à M. Pépin ou te charges-tu de ce soin ?

3° Cultures.

J'ai semé cette semaine sur engrais minéral 1^{h[a]}3 de betteraves, globes et ovoïdes des Barres. – J'ai fait un essai sur la manière de répandre l'engrais. Sur une moitié je l'ai semé à la volée, sur l'autre je l'ai mis au milieu et dans le centre du billon. – Nous avons ensuite commencé le transport de fumier et en deux jours nous avons transporté 100 mètres cubes, il y en a encore autant à transporter. Ce sera l'affaire de trois jours, car dès demain on va commencer à enfouir. On sèmera ensuite les betteraves au semoir, en mélangeant 3 ou 4 espèces, de cette façon on verra quelles sont celles qui réussissent le mieux. Nous avons de grands travaux dans les champs, la fin des semailles des betteraves, celles des carottes, les façons aux pommes de terre, les sarclages des froments. Il s'ensuit que je n'ai pas de monde p[ou]r les terrassements et les démolitions à faire p[ou]r avoir des matériaux.

On fait encore les labours pour préparer les terres p[ou]r le maïs. Les récoltes de froment sont superbes et celles de jarosses aussi : l'année prochaine j'en ferai une grande surface car elle réussit fort bien ici. Le trèfle incarnat est moins beau.

¹ Régisseur de Ligoure.

² Sans doute Pierre-Denis Pépin (1802-1876), jardinier en chef du Jardin des plantes.

Divers.

Il me semble d'après ta lettre que les grains étant à la baisse je ferais bien de vendre le froment puisque le cours est au-dessus de 20 fr. – C'est jeudi la foire à Limoges et je tâcherai de trouver un acquéreur. Mercredi c'est le concours et j'ai toujours l'espoir de trouver un bon étalon. C'est une question délicate, où Joseph me sera bien utile, car il se connaît très bien en animaux.